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Emanuel garante auxílio de R$ 
500 a profissionais autônomos
Feirantes em geral, carroceiros, catadores de recicláveis, transporte escolar e ambulantes e demais comerciantes de gênero alimentício serão beneficiados

Governo de Mato 
Grosso da um “UP” na 
Segurança Pública
O setor de segurança pública vive novos dias em 
Mato Grosso. 

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) sancionou o projeto Renda Solidária, criado 
para amparar 1.687 trabalhadores, inscritos na Prefeitura de Cuiabá, que receberão o 
valor de R$ 500, pelo período de três meses. Foi uma forma encontrada por Emanuel 
para minimizar os impactos causados pela suspensão das atividades de feirantes em 
geral, carroceiros, catadores de recicláveis, transporte escolar e ambulantes e demais 
comerciantes de gênero alimentício que desenvolvam atividades em logradouros pú-
blicos, por conta da pandemia do novo coronavírus (Covid-19).

“Nosso desejo era iniciar esse pagamento ainda em maio. Entretanto, existe ainda 
essa etapa administrativa de atualização de cadastro e abertura de contas a serem 
cumpridas. Estamos trabalhando para concluir esse processo o mais rápido possí-
vel, pois sabemos o quanto essas classes necessitam dessem apoio. Paralelo a isso, 
continuamos trabalhando para vencer essa guerra contra a Covid-19 e devolver a 
esses trabalhadores a oportunidade de desenvolverem suas atividades”, pontuou 
Pinheiro.

Danton Caporossi
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Deputado Lúdio Cabral (PT) Deputado Eduardo Botelho 
(DEM)

Hospital Geral está 
aberto graças a 
Salinas Gold, diz 
Danton 

“Essa projeção de 
que não faltará 
leitos não vai se 
confirmar”

Botelho 
determina 
adiamento 
de retorno 
de serviços 
na AL
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O Hospital Geral Dr. 
Nicolau Fontanilas Fra-
gelli, no município de 
Poconé, vive hoje uma 
nova realidade. Após 
quase fechar as portas, a 
unidade hospitalar con-
seguiu nos últimos dois 
anos retomar os atendi-
mentos, internações e 
cirurgias eletivas.

O deputado Lúdio Cabral 
(PT) fala ao Notícia Max 
sobre as projeções que vêm 
apresentando na Assem-
bleia Legislativa alertando 
para o aumento de casos de 
coronavírus em Mato Gros-
so, criticando o relaxamen-
to do isolamento social e a 
flexibilização de medidas 
preventivas, como autori-
zação para reabertura do 
comércio.

Presidente da Assem-
bleia Legislativa, o de-
putado Eduardo Bote-
lho (DEM) prorrogou 
para 1º de junho o aten-
dimento presencial na 
Casa de Leis. 
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Um Tribunal de Contas voltado para a busca de soluções

O governador Mauro Mendes 
comprovou que o setor de segu-
rança pública é uma das priori-
dades de sua gestão. Na semana 
passada, entregou 149 viaturas 
que foram destinadas para vá-
rias regiões do Estado, além de 
anunciar que quitou a dívida do 
setor.

Após viver “capengando”, com 
viaturas sendo retidas pelas 
locadoras, atrapalhando o tra-
balho policial, a Segurança é 
agraciada com investimento de 
quase R$ 9 milhões anuncias, 

com os veículos atendendo todos os 
comandos regionais da Polícia Mili-
tar, unidades especializadas da PM, 
delegacias no interior, os comandos 
do Corpo de Bombeiros, cinco ge-
rências da Politec no interior, além 
do Grupo Especial de Segurança na 
Fronteira (Gefron).

A priorização do setor é de extrema 
importância, afinal, fato é que hoje, 
qualquer um está sujeito à violên-
cia urbana, mas ficar de braços cru-
zados e aceitar tal situação é uma 
ignorância. A população tem que 
cobrar melhorias do governo, pois 

Comprometimento com a segurança pública

Os Tribunais de Contas vêm passando por um processo de intensa 
modernização e certamente estão entre as instituições que mais 
evoluíram no país nas últimas décadas. Há um efetivo esforço de 
disseminação de boas práticas, de orientação preventiva, de inte-
gração a partir do uso crescente das ferramentas digitais e da in-
teligência artificial, consolidando novos parâmetros que vão muito 
além das missões básicas de fiscalizar e julgar as contas dos ges-
tores públicos, sem delas descuidar.

Os desafios colocados às instituições de controle externo neste sé-
culo XXI exigem esforços coordenados para o bom desempenho 
da sua missão constitucional, respondendo com rapidez e eficiên-
cia às demandas de uma sociedade que exige serviços públicos 
de qualidade. Pode-se dizer que o próprio futuro da democracia 
depende da construção de instituições sólidas e eficientes. Institu-
ições técnica e politicamente capazes de dar respostas efetivas, as-
segurando a correta execução das políticas públicas em benefício 
do cidadão, objetivo final de todo o processo de gestão do Estado.

Grandes desafios trazem oportunidades ainda maiores e, neste 
momento, vivenciamos uma nova e instigante função assumida 
pelo Tribunal de Contas de Mato Grosso: a função de indutor de 
soluções e de segurança jurídica para os gestores públicos. O TCE 
passa a oferecer estudos técnicos que ajudam a assegurar a efe-
tividade das políticas públicas. Em outras palavras, garantem que 
a correta gestão da saúde, da educação, da segurança, da infra-
estrutura, etc, atenda na prática às necessidades da população.

Nesta perspectiva de ir direto ao ponto que interessa ao cidadão, a 
eficiência dos serviços públicos, nosso corpo técnico colocou foco 
especial nos estudos propositivos. Com adequada fundamentação 
técnica e normativa, eles apresentam aos gestores estaduais e mu-
nicipais caminhos e soluções para os principais problemas, com 
ênfase na segurança jurídica, pilar estruturante de todo e qualquer 
ordenamento institucional.

Esses estudos técnicos são instruídos por auditores de carreira do 
Tribunal e despachados pela Presidência, compartilhados com o 
Procurador-Geral de Contas, com os membros do Tribunal, e com 
os jurisdicionados, bem como divulgados no site do TCE-MT. A 
emissão dos estudos propositivos atende à determinação contida 
na Lei de Introdução às Normas do Direito Brasileiro, que em seu 
artigo 30 prevê: “as autoridades públicas devem atuar para aumen-
tar a segurança jurídica na aplicação das normas”.

Neste ano, geramos aos nossos jurisdicionados e à sociedade em 
geral, estudos técnicos propositivos sobre temas urgentes como as 
medidas legais de enfretamento da emergência de saúde pública 
causada pelo novo Coronavírus. Entre outros aspectos, os estudos 
abordaram situações fáticas como as alternativas para a autentica-
ção de documentos em licitações diante da restrição de atividades 
de cartórios. Soluções adequadas para problemas concretos, que 
fazem parte do dia a dia dos gestores na atualidade.

Também embasamos juridicamente a possibilidade de o Estado 
suspender o pagamento de sua dívida pública com a União, di-
recionando esses recursos para o combate à pandemia. Emitimos 

ainda estudos em defesa da legalidade do FETHAB, importante 
mecanismo de

desenvolvimento regional e sobre a possibilidade de alterar a leg-
islação para permitir que os municípios usem os recursos na saúde 
pública.

É importante destacar que a emissão dos estudos técnicos objetiva 
mostrar ao gestor caminhos e soluções, jogando luz sobre procedi-
mentos por vezes desconhecidos, embora estratégicos. A tomada 
de decisão sobre o objeto dos estudos sempre será do administra-
dor público. Em tempos de crise sanitária, é ainda mais imperioso 
reforçar canais de diálogo e orientação aos gestores municipais, 
conhecendo e levando em conta as dificuldades de quem gere a 
máquina pública. Este processo de empatia mútua trará resultados 
diretos na melhoria da execução das políticas públicas.

Boa parte das condutas que causam danos ao erário decorre de 
desconhecimento das normas ou má interpretações, vícios que 
pretendemos ajudar a corrigir com esta nova modalidade de 
produção de conhecimento técnico-jurídico. A função pedagógica 
e orientativa é sempre a melhor opção, mais efetiva que as funções 
repressivas e sancionatórias, porque antecipa e evita o erro e o 
mau gasto público.

Este novo campo de atuação ainda envolverá muito aprendizado, 
num processo permanente de monitoramento e revisão das ativi-
dades planejadas, um ciclo virtuoso de retroalimentação. Constru-
ir e oferecer soluções e segurança jurídica ao gestor público, no 
seu desafiante dia-a-dia laboral, agrega valor ao controle externo, 
aprimora a gestão e melhora os serviços públicos, que é o que 
interessa ao cidadão.
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ARTIGO

os políticos foram eleitos para traba-
lharem em prol dos cidadãos.

E essa cobrança é vista no dia a dia, 
e finalmente a população está tendo 
uma resposta à altura. Não apenas 
com entrega de veículos, mas também 
de armamento e preparo da força po-
licial.

A segurança pública sempre esteve 
entre os tópicos mais pedidos pela 
população, dentro ou fora do período 
eleitoral. É fato que a criminalidade 
não pode ser tratada somente como 
uma questão de segurança pública, 

mas como um problema social, prin-
cipalmente no que se refere ao uso 
de drogas. Porém, os investimentos 
garantem mais tranqüilidade à popu-
lação, que se vê refém dos criminosos.

A sociedade, de fato, espera uma res-
posta tranqüilizadora. As ações que 
vêm sendo desenvolvidas pela gestão 
estadual demonstram que há serie-
dade no combate à violência, com o 
crescente número de apreensões de 
entorpecentes, um trabalho mais efe-
tivo na fronteira, e policiais em rondas 
diuturnas, dando maios tranqüilidade 
ao cidadão.

Guilherme Antonio Maluf é Presidente do TCE-MT



GERAL
DATA 25 A 31 DE MAIO DE 2020

NOTICIAMAX.COM.BR
Ano 6 - edição 229
Redação: 65 3623-0223 3

COMBATE A PANDEMIA

Da Redação

O último relatório elaborado pela equipe da Secretaria Municipal de Ordem 
Pública (Sorp) apontou algumas informações importantes de análise quanto as 
ações fiscais realizadas na “Operação Integrada de Prevenção ao Covid-19”, 
como os bairros e regiões com maior incidência de denúncias e reclamações de 
inobservância dos decretos municipais; também os períodos de aumento e queda 
das chamadas e outros apontamentos. Confira;

De acordo com as diligências fiscais realizadas e evidências estatísticas, os bair-
ros Centro, Morada da Serra, Distrito Industrial, Porto, Dom Aquino, Jardim das 
Américas, Tijucal, Pedra 90, Duque de Caxias e Bosque da Saúde apresentaram 
o destino das principais chamadas registradas no Disque-denúncia e via Ciosp – 
190.

Esse número sofre alterações e elevações durante o período predestinado a opera-
ção. O bairro Distrito Industrial, por exemplo, já figurou um dos topos das recla-
mações, e agora nas últimas semanas apresentou relativa redução de denúncias.

Já as regiões mais incidentes pelas denúncias estão, Leste com 36%, Oeste com 
32%, 20% Sul e 12% Norte, totalizando 100%. Os dados são referentes até 10 
de maio.

Outras constatações apontadas no relatório são referentes ao número de denún-
cias, vale ressaltar uma queda no número significativa atualmente em inobservân-
cia aos números inicias. Na primeira semana de trabalho, de 23 a 27/03 foram 
registradas 249 denúncias. Já no período de 30/03 a 03/04 foram outros 247; de 
06 a 09/04 o relatório aponta 195. Do dia 13 a 17/04 o número caiu para 134. 
Continuou caindo entre os dias 20 e 24/04, registrando 75 denúncias. No período 
de 27 a 30/04 registrou-se um leve aumento, com 91 registros, tornou a cair de 4 
a 8/05 registrando 7 denúncias, totalizando 1048 denúncias somente no serviço 
de disque-denúncia da Sorp. O Centro Integrado de Operações de Segurança 
Pública (Ciosp), de 23 de março a 10 de maio, registrou 2.910 denúncias.

Dos estabelecimentos comerciais com maior incidência de denúncia e reclama-
ções estão: salões de beleza, mercados, bares, loja de roupas, distribuidoras de 
bebidas e comércio ambulante. Destacando-se os salões de beleza e mercados de 
pequeno e médio porte situados em bairros mais afastados do centro da cidade.

Uma das dificuldades de disciplinamento apontadas no relatório são as distri-
buidoras de bebidas, cujos frequentadores insistem em consumir a bebida al-
coólica no local, possibilitando aglomerações de pessoas, assim como o funcio-
namento após o horário determinado pela Prefeitura de Cuiabá.

Leia & Assine

65 3623-0223

Salões, mercados e distribuidoras 
lideram denúncias de aglomerações

Mercados e supermercados são alguns dos estabelecimentos comerciais com maior 
incidência de denúncia e reclamações

Divulgação
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 Governo de Mato 
Grosso da um “UP” 

na Segurança Pública 

O setor de segurança pública vive no-
vos dias em Mato Grosso. Após 
passar por um período difícil, com 
viaturas sendo retidas por locadoras, 

impedindo o trabalho policial, a Gestão Mau-
ro Mendes quitou a dívida de R$ 312 milhões 
com fornecedores e garante importantes inves-
timentos no setor.

“Recebemos uma herança podre, com R$ 614 
milhões em restos a pagar, dívida de R$ 30 
milhões só com a locação de veículos e de-
pois de uma gestão responsável, reduzimos o 
espólio negativo para R$ 312 milhões e agora 
não devemos mais ninguém com prazo supe-
rior a 60 dias”, frisou o secretário de Estado 
de Segurança Pública, Alexandre Bustamante, 
durante solenidade de entrega de 149 caminho-
netes modelos Hillux e Amarok para as forças 
de segurança.

São quase R$ 9 milhões anuais investidos para 
que essas novas caminhonetes possam atender 
todos os comandos regionais da Polícia Militar, 
unidades especializadas da PM, delegacias no 

Tchélo Figueiredo - SECOM/MT

Governador Mauro Mendes destacou o olhar atento de Estado sobre todas as áreas essenciais 
como é o caso da segurança pública

Foram entregues 149 caminhonetes modelos Hillux e Amarok para as forças de segurança

Da Redação

interior, os comandos do Corpo de Bombeiros, 
cinco gerências da Politec no interior, além 
do Grupo Especial de Segurança na Fronteira 
(Gefron).

Ao fazer a entrega simbólica das chaves, o 
Governador Mauro Mendes destacou o olhar 
atento de Estado sobre todas as áreas essen-
ciais como é o caso da segurança pública.

“Nós entregamos hoje as viaturas para serem 
distribuídas a diversos municípios, contempla-
dos todas as regiões do Estado. É mais uma 
ação para melhorar a Segurança Pública den-
tro do programa Tolerância Zero. 

Esse programa tem diversas ações e iríamos 
fazer um grande evento este ano lançado o 
programa, mas em face da pandemia, estamos 
executando o Tolerância Zero adquirindo via-
turas. Hoje é mais um capítulo dessa história 
para que Mato Grosso seja um estado mais se-
guro”, destacou o governador Mauro Mendes.

Os novos veículos serão acrescidos à atual fro-

ta de 2.240 veículos da Sesp, entre próprios, 
acautelados e locados. Dos 149 veículos, a Po-
lícia Militar recebeu 75 caminhonetes. O co-
mandante geral da PM coronel Jonildo Assis, 
comentou que esse aporte de recurso logístico, 
com viaturas 4×4 proporciona um grande ga-
nho operacional para a corporação.

“O Estado é muito grande, tem uma grande 
zona rural, estradas que não são pavimentadas 
em que o acesso somente pode ser feito por ve-
ículos traçados. Com essa entrega, o Governo 
do Estado nos proporciona prestar um serviço 
de maior qualidade à sociedade mato-grossen-
se.

Todos os 15 comandos regionais serão contem-
plados, com veículos para Força Tática, e a Ro-
tam, em Cuiabá”.

Também foram entregues 37 caminhonetes 
para a Polícia Judiciária Civil, 27 ao Corpo de 
Bombeiros, cinco para Politec e cinco ao Ge-
fron ligado à Secretaria de Estado de Seguran-
ça Pública (Sesp).
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Notícia Max - O senhor fez uma 
projeção de que antes do final do 
mês todos os leitos do SUS desti-
nados à covid-19 estarão ocupa-
dos. Qual a importância e como 
foi feita essa projeção?

Lúdio Cabral – Na verdade, a 
projeção que eu fiz está a cada 
dia se demonstrando uma proje-
ção modesta. Porque o que eu fiz? 
Eu peguei todos os dados oficiais 
com o número de casos confir-
mados, desde o primeiro caso no 
dia 20 de março, até domingo dia 
10 de maio. E com base na taxa 
de crescimento terminal, medida 
diariamente, eu pude construir 
uma avaliação sobre qual foi o 
comportamento da pandemia em 
nosso Estado.

Por exemplo, com o resultado 
que o isolamento social produziu 
no início, e agora, a partir desta 
análise, posso projetar o cenário 
futuro. Porque os números ofi-
ciais nos dias de hoje, eles refle-
tem uma realidade de contágio 
de 14 dias atrás no mínimo. Por-
tanto, projetar o futuro é funda-
mental para definirmos as ações 
e realizar essas ações.

Porque eu só vou ter condições 

de saber que ações programar e 
executar no dia 1º de junho, por 
exemplo, se hoje eu tiver con-
dições de projetar o número de 
casos que ocorrerão naquele pe-
ríodo.

Notícia Max – O isolamento so-
cial se mostra importante como 
medida preventiva?

Lúdio Cabral - Então, vou dar 
um exemplo do impacto do isola-
mento social. A primeira semana 
de abril nós tínhamos uma taxa 
de crescimento semanal de em 
média 80% no número de casos. 
Esse número foi caindo gradati-
vamente, alcançou o mínimo de, 
em média, 28% na última sema-
na de abril e na primeira semana 
de maio. Foi quando alcançou a 
menor taxa de crescimento. Não 
deixou de crescer, mas passou a 
crescer em um ritmo menor, de 
28% em média.

Isso comparado a primeira sema-
na de abril, de 80%, representou 
uma queda de dois terços da ve-
locidade de progressão da pan-
demia. E foi isso que deu falsa 
sensação nas pessoas de que o 
número de casos não crescia tan-
to, e foi exatamente o efeito do 

isolamento social que produziu 
isso, porque começamos o isola-
mento social com cinco dias após 
a confirmação do primeiro caso.

No Brasil, para se dar um parâ-
metro de comparação, as medidas 
de isolamento, em média, come-
çaram no vigésimo primeiro dia 
após a confirmação do primeiro 
caso, e quanto mais precoce, me-
lhor o impacto, melhor o efeito 
sobre a taxa de crescimento.

Então tivemos aqui em Mato 
Grosso, em comparação ao Bra-
sil, nas primeiras semanas, uma 
taxa de crescimento menor do que 
a taxa de crescimento observada 
no Brasil em média 30% que esse 
crescimento nacional.

Só que nos últimos 15 dias, e esse 
balanço apresentei com os casos 
até o dia 10 de maio, naquele dia e 
nos cinco dias anteriores, já vinha 
observando uma taxa de cresci-
mento semanal maior. No dia 6 de 
março o Estado alcançou a menor 
taxa de crescimento de 24%. No 
dia 10 de maio essa taxa já chegou 
a 35% e vem crescendo.

Notícia Max – Isso já um reflexo 
direto do relaxamento da qua-

rentena?
Lúdio Cabral – Exatamente, o 
relaxamento do isolamento so-
cial começou a produzir esse re-
sultado. Eu tenho acompanhado 
dia a dia os números de casos no-
vos comparado com a projeção 
que eu vinha fazendo. Só que no 
dia 11 a minha projeção dizia que 
teríamos 545 caso, e tivemos 545 
caos confirmados. Já no dia 12 a 
projeção que eu fiz dizia que terí-
amos 572 casos e já tivemos 603 
casos. Na minha projeção no dia 
13 deveríamos ter chegado a 602 
caos, mas alcançamos 663 casos.

Então fiz uma projeção de cresci-
mento no número de casos com-
parado com a média da semana 
que foi de 4 até dia 10 de maio, 
e por esse projeção, esses 5% de 
crescimento ao dia, nós chegare-
mos no dia 1º de junho com apro-
ximadamente 1.446 casos, no dia 
1º de julho com 6.562 casos e no 
dia 1º de agosto com 29.777 ca-
sos.

Essa projeção é resultado da aná-
lise dos dados oficiais do dia 20 
de março até 10 de maio da taxa 
de crescimento verificada nesse 
período.
Notícia Max – Seguindo essa 

tendência de crescimento, a pro-
jeção de que a capacidade dos 
hospitais no Estado será sufi-
ciente para atender os pacien-
tes não vai se confirmar, não é 
mesmo?

Lúdio Cabral – Essa projeção 
do Estado não vai se confirmar, 
por uma razão objetiva. A pande-
mia cresce em ritmo exponencial, 
então a taxa de ocupação dos lei-
tos de UTIs no SUS cresceu de 1 
a 10 de maio, no dia 1º de maio 
tínhamos seis casos internados 
em UTIs no SUS e no dia 10 de 
maio, 18 casos internados. Man-
tida essa taxa de crescimento, 99 
leitos do SUS que tinham dispo-
níveis em UTIs para covid-19 no 
dia 10 de maio, seriam completa-
mente ocupados na última sema-
na de maio. 

Se mantiver essa taxa de cres-
cimento na ocupação. Agora, o 
Estado informou que já tem 214 
leitos e isso muda as projeções. 
Eu vou ocupar 100 leitos ocu-
pados até o final de maio, e aí 
precisamos monitorar para ver 
quando os outros 114 leitos serão 
ocupados. Eu estimo, mas não fiz 
o cálculo ainda, que até o final 
de junho todos os leitos estarão 

“Essa projeção do Estado de que não faltará leitos não vai se confirmar 
por uma razão objetiva. A pandemia cresce em ritmo exponencial”

Valdemar Félix
Da Redaçã

O deputado Lúdio Cabral (PT) fala ao Notícia Max so-
bre as projeções que vêm apresentando na Assembleia 
Legislativa alertando para o aumento de casos de coro-
navírus em Mato Grosso, criticando o relaxamento do 
isolamento social e a flexibilização de medidas preven-
tivas, como autorização para reabertura do comércio.

Lúdio CabraL:

“Os números oficiais nos dias de hoje, eles refletem uma realidade de contágio de 
14 dias atrás no mínimo. Portanto, projetar o futuro é fundamental para definir-
mos as ações e realizar essas ações. Porque eu só vou ter condições de saber 
que ações programar e executar no dia 1º de junho, por exemplo, se hoje eu tiver 
condições de projetar o número de casos que ocorrerão naquele período”

“Só que no dia 11 a minha projeção dizia que teríamos 545 caso, e tivemos 545 
caos confirmados. Já no dia 12 a projeção que eu fiz dizia que teríamos 572 
casos e já tivemos 603 casos. Na minha projeção no dia 13 deveríamos ter 
chegado a 602 caos, mas alcançamos 663 casos”

Divulgação
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LIVRAMENTO

Uma ponte longe demais

Ponte sobre Rio Sangradouro Grande (divisa de Livramento com Poconé e Cáceres), logo após ser levada pelas chuvas em 2018

Divulgação

Setembro de 1944, os Aliados confidencialmente 
mandam para a Normandia um grande grupo de sol-
dados para a operação Market Garden, cuja inten-
ção era dar um fim para a Segunda Guerra Mundial, 
invadindo a Alemanha e destruindo as indústrias de 
guerra do 3º Reich.

Durante a operação, disparidades políticas no cam-
po de batalha, ‘mó sorte’ nas condições meteoroló-
gicas e falhas na inteligência levam ao desastre da 
missão. Essa é a história do mais trágico erro tático 
da Segunda Guerra Mundial, que custou a vida de 
muitos soldados.

A narrativa não é muito diferente da realidade dos 
moradores que vivem próximo a ponte sobre o Rio 
Sangradouro Grande (divisa de Nossa Senhora do 
Livramento com Poconé e Cáceres).

As fortes chuvas que caíram em fevereiro de 2018, 
causaram estragos em comunidades rurais do mu-
nicípio e na estrutura da cidade, que até hoje não 
foram solucionadas pelo prefeito Silmar de Souza 
Gonçalves (PSDB).

A solução para o conserto para a ponte sobre o Rio 
Sangradouro ‘parece até difícil crer’, mas foi movi-
mentada no último ano de gestão.

A reportagem do Notícia Max apurou que a publica-
ção da portaria nº 2.636, de 11 de novembro de 2019, 
autorizou a transferência de recursos ao município 
de Nossa Senhora do Livramento, para a execução 
de ações de Defesa Civil.

O valor liberado foi de R$ 1.085.000,00 para a re-
cuperação da ponte sobre o Rio Sangradouro e tam-
bém sobre o Córrego do Atalho, na localidade de 
Bocaiuval. A previsão de entrega é para este mês 
de maio.

Em entrevista, o prefeito do município afirmou que 
desde que a ponte rodou a sua gestão está tentando 
trazer melhorias para a cidade. Porém, a publicação 
que foi divulgada no Diário Oficial da União apenas 
autorizou o recurso, no entanto, o total do montante 
ainda não foi entregue ao município.

A cidade conta com 120 pontes de madeira e Sou-
za gostaria de construir mais pontes de concreto. 
Contudo, o valor da verba foi apenas para duas das 
pontes, que é o lugar onde concentra o maior tráfe-
go da cidade.

“Desse valor veio apenas 30% do recurso e nós acha-
mos por bem finalizar a ponte de Bocaiuval porque 

Rayane Alves

a obra lá é menor. Agora, estamos aguardando a 
chegada de mais recursos para que a empresa que 
fez o primeiro serviço continue com as obras do 
município, já que a empresa Pré Lajes é a mesma 
que ganhou a licitação da primeira ponte”, disse.

Conforme o prefeito, a sua equipe visitou a pri-
meira obra e ela já está no processo de ‘cura’ para 
por fim colocar o aterro na cabeça da ponte do 
Bocaiuval, dos dois lados.

“Agora nós já prestamos conta do primeiro servi-
ço para o Ministério do Desenvolvimento Regio-
nal para que a segunda parcela do montante seja 
liberado e a previsão é que até o começo do mês 
de junho a obra seja iniciada”, pontuou.

No local sobre a construção da ponte sobre o Rio 
Sangradouro Grande, a equipe de trabalho insta-
lou a placa do serviço e ‘montaram’ um barraco 
onde os construtores devem ficar. A previsão do 
fim do serviço é de 60 dias, após o início do pro-
cesso.

Moradores aguardam pela construção de ponte que foi 
levada pelas chuvas em fevereiro de 2018

RECURSO

Procurada pela equipe de reportagem, a assessoria de 
Comunicação do Ministério do Desenvolvimento Re-
gional, afirmou que o município de Nossa Senhora do 
Livrament teve a primeira parcela do recurso liberada 
pela Secretaria Nacional de Proteção e Defesa Civil 
(Sedec) em 26 de dezembro de 2019. 

O valor pago – R$ 325.500,00 – corresponde a 30% do 
investimento total aprovado. Conforme o Relatório de 
Progresso encaminhado pela Prefeitura municipal, a 
obra está em andamento. A primeira meta (de recons-
trução de ponte localizada na comunidade São Gonça-
lo) e a segunda (de reconstrução de ponte localizada 
na comunidade Bacaival) estão em execução, com an-
damento de 10% e 27%, respectivamente. Os recursos 
são liberados pelo MDR de acordo com a execução da 
obra e a comprovação pelo ente.

No início de maio, a Prefeitura solicitou a liberação da 
segunda e última parcela. A demanda passa por aná-
lise técnica.
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ATIVIDADES SUSPENSAS

“Já estamos no limite”, diz produtor de eventos

Por causar aglomeração, previsão é de que setores de eventos 
e festas sejam os últimos a retomar atividades

Divulgação
Com as atividades suspensas a cerca 
de 70 dias, desde a publicação do pri-
meiro decreto municipal, no dia 20 de 

março, que proibiu à realização de festas e eventos em 
Cuiabá, a fim de evitar aglomeração pessoas em com-
bate à pandemia do novo coronavírus (Covid-19), os 
produtores de eventos vêm sentindo os efeitos da crise 
financeira que assola o setor.

Com um prejuízo estimado em 100% no faturamento 
das empresas, os produtores de eventos têm dialogado 
constantemente junto ao Poder Público, com objetivo 
de retornar as atividades enquanto antes, evitando da-
nos ainda maiores, como desemprego e falência.

As medidas preventivas impostas pelos decretos mu-
nicipais e estaduais indicam que o setor será um dos 
últimos a reabrir as portas.

Para o produtor Lademir Sette, proprietário da empre-
sa Lade Som, considerada uma das maiores do Estado 
no segmento, o setor encontra-se no seu limite, pois 
seu último evento ocorreu no dia 25 de fevereiro deste 
ano.

“Estamos em nosso limite. Já utilizamos linhas de cré-
dito bancário para agüentar até final de maio. Depois 
não sabemos mais o que fazer. Estamos ansiosos, es-
perando que a administração perceba que o setor não 

suporta mais e comece a fazer análises gerais, envol-
vendo desemprego, fome, outras doenças e não so-
mente o coronavírus”, disse Lademir, ao Notícia Max.
Referente ao retorno das atividades, o produtor afir-
ma que está ciente que serão os últimos, no entanto, 
entende que a atividade deve ser liberada juntamente 
com os shoppings, respeitando todos os cuidados ne-
cessários.

“Somos otimistas. Não podemos esquecer a impor-
tância da alegria e diversão para a sociedade, espe-
cialmente porque precisamos de atividades que ali-
viem os piores problemas de saúde pública do mundo, 
liderados pela depressão”, completou o empresário.

Recentemente, durante entrevista à imprensa, o pre-
feito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro (MDB), lamentou 
que o setor, assim como o turismo e hotelaria, tem 
sido “muito sacrificado” por suas próprias caracterís-
ticas.

“Público leva aglomerações. São situações totalmen-
te ‘inimigas’ no combate ao novo corovírus. Infeliz-
mente ainda não tem como prever. Todas essas me-
didas determinam o comportamento da evolução do 
Covid-19 em Cuiabá, Já prolonguei alguns prazos de 
pagamento, porque sei das dificuldades, mas a vida da 
população cuiabana, de todos está em primeiro lugar”, 
reiterou Emanuel. De acordo com prefeito, algumas 

idéias estão sendo discutidas com os secretários do 
Executivo para promoção de eventos, apresentações 
online, fomentando a cultura local e o setor de even-
tos. “Não sei ainda, foi só uma idéia que está sendo 
estudada. Mas infelizmente por pura responsabilida-
de e seriedade no combate ao novo coronavírus eu não 
posso autorizar no momento eventos, muito menos os 
infantis, pois precisam de uma proteção maior da nos-
sa parte”, finalizou o gestor.

Nathany Gomes
Da Redação

Setor deverá ser um dos últimos a retomar as atividades devido à pandemia do coronavírus

RENDA SOLIDÁRIA

Emanuel garante auxílio de R$ 500 a profissionais autônomos

Emanuel Pinheiro sancionou o projeto que garante benefício de 
R$ 500 a profissionais autônomos

Foto Assessoria

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) 
sancionou o projeto Renda Solidária, 
criado para amparar 1.687 trabalhado-

res, inscritos na Prefeitura de Cuiabá, que receberão o 
valor de R$ 500, pelo período de três meses. Foi uma for-
ma encontrada por Emanuel para minimizar os impactos 
causados pela suspensão das atividades de feirantes em 
geral, carroceiros, catadores de recicláveis, transporte 
escolar e ambulantes e demais comerciantes de gênero 
alimentício que desenvolvam atividades em logradouros 
públicos, por conta pandemia do novo coronavírus (Co-
vid-19).

Segundo o chefe do Executivo, o planejamento do Muni-
cípio é quitar a primeira parcela do benefício até a primei-
ra semana de junho.

“Nosso desejo era iniciar esse pagamento ainda em maio. 
Entretanto, existe ainda essa etapa administrativa de atu-
alização de cadastro e abertura de contas a serem cum-
pridas. Estamos trabalhando para concluir esse proces-
so o mais rápido possível, pois sabemos o quando essas 
classes necessitam dessem apoio. Paralelo a isso, continu-
amos trabalhando para vencer essa guerra contra a Co-
vid-19 e devolver a esses trabalhadores a oportunidade de 
desenvolverem suas atividades”, pontuou Pinheiro.

Da Redação

Feirantes em geral, carroceiros, catadores de recicláveis, transporte escolar e ambulantes e demais comerciantes de gênero alimentício serão beneficiados

Somadas as três parcelas, o valor total do investimento 
é de R$ 2.530.500, sem criar nenhuma despesa a mais 
aos cofres do Município. O remanejamento do recurso 
será feito da seguinte forma: R$ 660 mil da suspensão 
das verbas indenizatórias (VI) do prefeito, vice-prefeito 
e secretários; R$ 870,5 mil transferidos dos serviços ad-
ministrativos da Secretaria Municipal de Habitação e 
Regularização Fundiária; e R$ 1 milhão de encargos de 
tarifas bancárias.

O auxílio financeiro é destinado exclusivamente para as 
situações de primeira necessidade, sendo proibido o uso 
para a aquisição de bebidas alcoólicas, produtos a base 
de tabaco, cosméticos e combustível. O desenvolvimen-
to do Renda Solidária será acompanhado por um comitê 
gestor formado por representantes de órgãos municipais 
e da Câmara Municipal de Cuiabá.

Para receber o auxílio temporário, os beneficiários de 
cada categoria devem comprovar o exercício da ativi-
dade mediante inscrição nos cadastros municipais, ser 
maior de 18 anos de idade e residir há pelo menos três 
anos na Capital.

“Vamos promover pelo período que prevemos que será 
mais crítico. Sabemos que o que essas pessoas mais que-

rem é voltar a trabalhar e nós estamos agindo para que 
esse retorno aconteça. Todavia, neste momento, isso ain-
da não é possível”, frisou o prefeito.

“Essas pessoas são as mais vulneráveis e que estão extre-
mamente penalizadas com a crise financeira ocasiona-
da pela pandemia. Com isso pretendemos diminuir um 
pouco a angústia e o sofrimento de milhares de pais e 
mães de família. É dessa forma, juntos, que iremos supe-
rar esse problema mundial que atinge a saúde da popula-
ção”, completou o gestor da Prefeitura.
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PARA COMBATE AO COVID-19

Mato Grosso recebeu R$ 23 milhões do Governo Federal
O secretário de Estado de Saúde, Gilberto Figueiredo, 
anunciou durante transmissão ao vivo realizada pe-
las redes sociais, na última sexta-feira (22), que Mato 
Grosso recebeu até o momento R$ 23 milhões oriun-
dos do Governo Federal destinados ao combate a pan-
demia do novo coronavírus.

Ao ser questionado sobre aplicação do dinheiro, Gil-
berto ressaltou que dos R$ 23 milhões recebidos, cerca 
de R$ 17 milhões foram aplicados na obra de ampliação 
do Hospital Metropolitano, em Várzea Grande, unida-
de de referência para atendimento de casos graves do 
covid-19. “Temos hoje um acompanhamento real da 
situação. Temos compromissos assumidos, aquisições 
e contratação de serviços na ordem dos R$ 85 milhões 
para Mato Grosso, ou seja, os recursos federais que re-
cebemos até aqui, é aproximadamente 20%, 25% de 
toda receita já investida”, pontuou o secretário.

O repasse foi intermediado pelo Ministério da Saúde. 
Existe a previsão que em breve novos valores sejam 
enviados ao Estado para reforçar o combate a pande-
mia.

“As maiorias das despesas contratadas até aqui cor-
re por contas das receitas do Governo do Estado e 
por doações que alguns órgãos estão fazendo a Mato 
Grosso”, disse Gilberto.

Neste mês, a gestão anunciou o reforço de R$ 11,6 mi-
lhões às prefeituras do interior do Estado para reforçar 
as ações de combate à pandemia.

De acordo com dados contabilizados até o dia 21 de 
maio pelo Ministério de Saúde, a região Centro-Oeste 
é a região com menor número de casos confirmados 
pela doença com 9.574, bem de óbitos que é de 220.

Nathany Gomes / Da Redação
Existe a previsão que em breve novos valores sejam enviados ao Estado para reforçar o combate a pandemia

Foto Divulgação

Secretário Gilberto Figueiredo diz que recursos federais repassados 
representa aproximadamente 20%, 25% de toda receita já investida

Conforme Figueiredo, o Estado não chegou ao pico 
da doença, onde os números de pessoas infectadas 
aumentam. A previsão é que isso ocorra a partir de 
outubro. No entanto, ele alerta a população para que as 
medidas de preventivas continuem sendo cumpridas.

AUMENTO DE CASOS DE COVID

Botelho determina adiamento de retorno de serviços na AL
Presidente da Assembleia Legislativa, o deputado 
Eduardo Botelho (DEM) prorrogou para 1º de junho 
o atendimento presencial na Casa de Leis. A medida 
é preventiva, pois está havendo um aumento de casos 
confirmados de covid-19 entre os servidores. Quanto 
aos parlamentares, até o momento apenas o deputado 
Paulo Araújo (PP) testou positivo. De acordo com a 
resolução estabelecida pela Mesa Diretora, o recesso 
pode ser prorrogado caso haja evolução das condições 
sanitárias. A reabertura estava programada para se-
gunda-feira (25).

A resolução mantém as atividades das sessões plená-
rias ordinárias e extraordinárias, as reuniões da Mesa 
Diretora, das lideranças partidárias e das Comissões 
Permanentes e Temporárias. Porém, o horário do ex-
pediente durante a semana iniciará às 8 horas, com 
o término às 14 horas. A exceção é para as quartas-
-feiras, dia em que são realizadas as sessões plenárias. 
Nesse dia, o expediente começa às 8 horas e vai até as 
12 horas e, à tarde, das 13 horas até as 18 horas.

A resolução mantém ainda as atividades das sessões 
plenárias ordinárias e extraordinárias, as reuniões da 
Mesa Diretora, das lideranças partidárias e das Comis-
sões Permanentes e Temporárias, porém, o documen-
to ainda restringe o acesso de deputados e servidores 
ao Plenário. De acordo com a resolução, será permiti-
da a entrada do presidente da Assembleia Legislativa, 
que será secretariado pelos 1º e 2º secretários ou por 
parlamentares designados para tal incumbência e até 
mais um parlamentar a ser convocado.

Da Redação

O horário do expediente durante a semana iniciará às 8 horas, com o término às 14 horas. A exceção é para as quartas-feiras, dia em que são realizadas as sessões

A medida é preventiva, pois está havendo um aumento de casos confirmados de covid-19 entre os servidores
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 RIQUEZA PARTILHADA

Hospital Geral está aberto graças a Salinas Gold, diz Danton

Fotos Notícia Max

O Hospital Geral Dr. Nicolau Fontanilas Fragelli, no 
município de Poconé, vive hoje uma nova realidade. 
Após quase fechar as portas, a unidade hospitalar con-
seguiu nos últimos dois anos retomar os atendimentos, 
internações e cirurgias eletivas, sendo que em 2019 
chegaram a um total de 449 cirurgias, além de partos 
normais e cesários.

“Ainda encontramos dificuldades, porque o recurso da 
saúde é escasso, e às vezes a diretoria do hospital quer 
fazer alguma melhoria, mas vem de encontro da falta 
de recurso. Mas mesmo na dificuldade estamos fazen-
do o atendimento, estamos de portas abertas, fazendo 
as cirurgias eletivas e atendendo a população”, frisou 
o presidente do Hospital Regional, Danton Caporossi.

No momento mais difícil, ressalta Danton, a unidade 
hospitalar pode contar com a parceria do empresário 
Valdinei Mauro de Souza, proprietário da Salinas 
Gold Mineração Ltda, que garantiu que o Hospital 
Regional mantivesse os atendimentos.

“Hoje nós temos uma parceria muito grande aqui no 
município com a Salinas Gold Mineração que é um 
parceiro que vem conosco há quase dois anos, e é essa 
parceria que faz com que o hospital hoje esteja funcio-
nando, e é uma parceria que só temos que agradecer 
porque sem ela seria muito difícil estarmos aqui de 
portas abertas”, frisa Danton.

O auxílio da Salinas Gold, explica o presidente da 
unidade de saúde, hoje é basicamente com medica-
mentos, arcando com praticamente 90% dos remédios 
fornecidos pela unidade de saúde.

“Além disso, o Valdinei tem uma parceria com uma 
clínica para que os procedimentos de partos cesários 
onde haja risco, quando não há possibilidade do nas-
cimento acontecer por parto normal, ele banca essas 
cesárias que está em torno de 15 cirurgias cesarianas 
por mês”, pontuou Danton.

Primeira-secretária do Hospital Geral, Eulina Mora-
es diz que hoje já houve um grande avanço na estru-
tura hospitalar, mas que ainda se faz necessário uma 
minirreforma, que aos poucos já

vem sendo realizada, ressaltando que isso graças a 
parceria com o empresariado e a população local, 
pois não há repasses nem do Governo Estadual, nem 
Federal.

“O Hospital de Poconé, até o presente momento, infe-
lizmente não tivemos nenhum aporte financeiro nem 
do Governo do Estado, nem da União, e também não 
temos nenhum equipamento, mesmo os EPIs (equi-

pamentos de proteção individual), nem do Governo 
do Estado, nem da União. Estamos fazendo gestão 
junto ao governo estadual e ao governo federal, re-
querendo esses nosso direito, pois vemos como uma 
obrigação deles adotar o hospital, principalmente de 
EPIs”, cobrou o presidente Danton Caporossi.

Nesse momento de pandemia, Danton diz que o hos-
pital vem se preparando para prestar atendimento à 
população, contando com quatro leitos em isolamen-
to, com uma ala exclusiva para os pacientes com co-
vid-19, e anunciou que em breve o hospital receberá 
respiradores, adquiridos graças a uma parceria com 
a Cooperativa de Mineradores de Poconé.

“Foram comprados com recursos privados em uma 
parceria com a Cooperativa Mineradora de Poconé, 
a Cooper Poconé, através de seu presidente André 

Molina, que conseguiu esse recurso junto aos demais 
cooperados, e colocaram à disposição da Secretaria 
de Saúde do município, que adquiriu esses equipa-
mentos”, explicou Danton.

A unidade hospitalar, conforme seu presidente, agora 
terá pelo menos um alívio financeiro, pois foi inclu-
ído no último dia 18 de maio no Fundo Estadual de 
Equilíbrio Fiscal (FEEF), o que possibilitará receber 
recursos, mas que ainda não foi divulgado valores 
e nem feito nenhum repasse por parte do governo 
estadual.

“O hospital hoje sobrevive da contratualização com 
o SUS, temos as metas quantitativas e qualitativas 
que se resumem em internações e cirurgias eletivas, 
e a parceria privada com a Salinas Gold, que permite 
que o hospital não feche”, finalizou Danton.

Valdemar Félix
Da Redação

Presidente da unidade hospitalar lembra que parceria com o empresário Valdinei Souza, o 
Nei do Garimpo, permitiu que o hospital passasse pelo momento mais difícil

Hospital Geral Dr. Nicolau Fontanilas Fragelli, no município de 
Poconé

Danton Caporossi: “A parceria com a Salinas Gold faz com que 
o hospital hoje esteja funcionando”

Hospital Geral vem passando por reformas, graças a parceria 
com o empresariado

Diretoria da unidade hospitalar agradece pela parceria da Sali-
nas Gold Mineração
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Medo da Covid-19

Vendas de medicamentos 
aumentam mais de 50% 

em Mato grosso
As fake news foram os principais meios de difusão de medicamentos com promessa de cura ou prevenção ao coronavírus

O aumento nas vendas da substância foi de 33,26%, o consumo desse remédio em março de 2019 era de 23.560 e em março deste ano 
subiu para 40.413

Reprodução

Devido ao pânico das pessoas com o novo coro-
navírus, houve um aumento de mais de 50% nas 
vendas de alguns medicamentos relacionados 
à Covid-19 nos três primeiros meses deste ano, 
quando aumentaram os casos da doença em rela-
ção ao mesmo período do ano passado.

De acordo com a pesquisa realizada pela consul-
toria da IQVIA, houve um aumento de 77% nas 
vendas de paracetamol, 54,56% nas vendas da di-
pirona e mais de 180% de aumento na comercia-
lização da vitamina C (ácido ascórbico), em todo 
o Brasil.

O presidente do Conselho Regional de Farmácia 
de Mato Grosso, Iberê Ferreira da Silva Junior, 
alerta que todos os medicamentos oferecem ris-
cos, mesmo os isentos de prescrição médica. “Os 
analgésicos, por exemplo, costumam ser usados 
para aliviar dores de cabeça ou dores no corpo”. 
Porém, eles podem apresentar efeitos colaterais e 
colocar a vida da pessoa em risco”, afirma o pre-
sidente.

As fake news foram os principais meios de difu-
são de medicamentos com promessa de cura ou 
prevenção ao coronavírus, como foi o caso da 
vitamina C (ácido ascórbico) que foi responsável 
pelo aumento de 134,34% em Mato Grosso, entre 
janeiro e março deste ano, em relação ao mesmo 
período do ano passado.

Os números apontam também para o crescimento 
em Mato Grosso no consumo da hidroxicloroqui-
na sulfato (103,19%) , a qual foi atribuída a ca-
pacidade de curar a Covid-19. Já o paracetamol 
teve um aumento de 141,41% no estado, o consu-
mo desse medicamento em março de 2019 foi de 
52.946 e em março deste ano subiu para 217.609.

Assessoria CRF

No caso do Ibuprofeno, as vendas caíram em -2,86%, provavelmente porque o medicamento foi re-
lacionado ao agravamento de casos da Covid-19. Também foi identificado aumento de demanda pelo 
medicamento com o colecalciferol como princípio ativo, a chamada vitamina D. Esse elemento também 
apareceu nas redes sociais como alternativa de prevenção, da mesma forma sem respaldo científico. O 
aumento nas vendas da substância foi de 33,26%, o consumo desse remédio em março de 2019 era de 
23.560 e em março deste ano subiu para 40.413.
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ARIES
A Lua Nova amplia os contatos, traz informações e colabora com reuniões, 
estudos e viagens. Um ângulo favorável com o planeta Saturno lhe permite 
dar passos sólidos para desenvolver projetos e compartilhar informações e 

conhecimento com pessoas. O planeta Marte, seu regente, participa da Lua Nova e lhe 
deixa ansioso para resolver questões com uma pessoa que afeta o seu estado emocio-
nal. Haverá a oportunidade de se comunicar e de expor o que pensa.

TOURO
A Lua Nova desta semana toca os recursos materiais e pede inovações na for-
ma de negociar e de administrar os investimentos. Um ângulo favorável com 
o planeta Saturno colabora com a organização de novas estruturas profis-

sionais, principalmente com foco no conhecimento e no desenvolvimento de projetos. 
O céu pede atenção com as expectativas financeiras e troca com uma pessoa que atua 
diretamente com as suas ideias. É preciso entender possíveis dependências financei-
ras e sacrifícios materiais que envolvem outras pessoas.

GEMEOS
A Lua Nova desta semana lhe deixa em destaque e lhe dá a possibilidade 
de tomar decisões maduras no que se refere a cursos, divulgação de 
informações e experiências em outras cidades. É importante analisar as suas 

posturas, porque você está irritado e ansioso para direcionar metas importantes para 
o seu desenvolvimento profissional. A falta de foco e experiências que voltam do pas-
sado podem deixá-lo mais vulnerável e sensível. É preciso ter habilidade emocional 
para dar rumo aos seus objetivos. Os resultados dependem exclusivamente de você.

CANCER
Uma informação gera introspecção e análise sobre como é possível atuar 
com performances administrativas em relação a recursos compartilhados. É 
uma semana importante para inovar as ideias. É preciso, porém, avaliar as 

decisões que afetam um grupo de pessoas. As consequências disso podem causar 
ansiedade, irritação e intriga com uma pessoa. É preciso interagir com sentimentos e 
afetos que precisam ser curados. O passado pode voltar como uma oportunidade de 
rever posturas e decisões afetivas.

LEÃO
A Lua Nova desta semana traz uma nova fase para desenvolver os projetos 
e asd ideias. Um grupo de pessoas pode ser solicitado e o céu colabora 

para a obtenção de novas estruturas com sócios e parceiros. É uma semana ótima 
para planejar ideias e conhecimento. É preciso, porém, administrar a ansiedade com 
uma pessoa específica, que acaba exigindo de você novas condutas. O cenário se 
apresenta sensível e é preciso avaliar sentimentos, expectativas e dependências 
emocionais com algumas pessoas.

VIRGEM
A Lua Nova desta semana traz destaque para a carreira e para os planos 
futuros. É uma semana importante para dar direção aos seus projetos e 
para desenvolver o seu conhecimento com maior estrutura e planejamento. 

Um ângulo favorável com o planeta Saturno o ajuda a tomar decisões novas na sua 
dinâmica de trabalho e rotina. Uma pessoa importante se apresenta vulnerável e 
sensível. 

LIBRA
A Lua Nova desta semana dá destaque aos estudos, ao campo filosófico, 
à divulgação de informações e a experiências em outras cidades. É uma 
semana importante para avaliar as suas crenças e o modo como é possível 

conduzir as relações. Um ângulo favorável com o planeta Saturno o auxilia a priorizar 
atividades que geram movimento aos talentos e aos interesses. 

ESCORPIÃO

A Lua Nova afeta os recursos compartilhados e os investimentos. Sua aten-
ção precisa estar em empréstimos, pagamento de contas, pensão, heranças, 

aposentadoria e investimentos destinados ao imóvel. Um ângulo favorável com o pla-
neta Saturno colabora com a organização do imóvel e com as estruturas domésticas. 

SAGITÁRIO
A Lua Nova desta semana toca consideravelmente o relacionamento afetivo, 
contudo é importante também priorizar as relações comerciais e colocar seu 
foco na qualidade das parcerias e das sociedades. Um ângulo favorável com 

o planeta Saturno colabora com compromissos, assinaturas de contratos, acordos e 
também proporciona uma conversa madura para a relação. 

CAPRICÓRNIO
A Lua Nova desta semana toca o trabalho e a sua rotina. É uma semana im-
portante para interagir com compromissos e responsabilidades profissionais. 
Um ângulo favorável com o planeta Saturno colabora com o planejamento fi-

nanceiro. O céu pede atenção com relações de dependências emocionais que acabam 
afetando a produtividade, os hábitos e a saúde. Busque entender as expectativas e os 
desafetos com pessoas da sua convivência.

AQUÁRIO
A Lua Nova desta semana toca o namoro, o lazer, a autoestima e a relação 
com os filhos. É uma semana importante para assumir compromissos diante 

das experiências mencionadas acima. Você está mais seguro e comprometido para 
desenvolver os seus interesses e priorizar atividades, contudo a autoestima ainda é 
um fator que merece atenção. O céu também pede atenção a expectativas emocionais, 
dependências e mágoas que influenciam as suas escolhas afetivas.

PEIXES
A Lua Nova desta semana afeta a família, os assuntos domésticos e a 

estrutura física do imóvel. O céu indica o quanto você amadureceu emocionalmente 
em relação a posturas na família e à concretização de projetos que englobam pessoas 
queridas, contudo o seu maior desafio é interagir com sentimentos e com expectativas 
que ainda geram mágoas e culpas, portanto é importante avaliar.

Alimentando a alma: Tudo o que fizerem, façam de todo o coração, como para o Senhor, e não para os ho-
mens, Colossenses 3:23HORÓSCOPO SEMANAL

• 3 colheres (sopa) de azeite
• 1 cebola roxa cortada em rodelas
• 2 dentes de alho picados
• 3 bananas da terra maduras, descascadas e fatiadas
• ½ xícara (chá) de pimentão verde cortado em rodelas
• ½ xícara (chá) de pimentão vermelho cortado em 
rodelas
• ½ xícara (chá) de pimentão amarelo cortado em rodelas
• 2 tomates cortado em rodelas
• 2 colheres (sopa) de molho de tomate
• 2 colheres (sopa) de óleo de dendê
• 1 vidro de leite coco
• 1 pimenta dedo de moça sem sementes picada a gosto
• Cheiro verde ou coentro a gosto
• Sal a gosto

ingredientes

Como Fazer

Conheça algumas 
dicas na hora de higie-
nizar os alimentos e se 
proteger

Lavar os alimentos 
antes de consumir é 
um hábito importante 
para evitar bactérias 
e complicações ali-
mentares. Atualmente, 
com a pandemia do 
novo coronavírus, a 
atenção precisa ser 
redobrada. Devemos 
higienizar não só os 
alimentos, mas lavar 
bem as mãos antes de 
qualquer coisa.

Existem algumas 
dicas na hora de hi-
gienizar os alimentos, 
para você se proteger:

· Lave as mãos 
sempre que entrar em 
contato com a comi-
da, com atenção re-
dobrada se manusear 
alimentos crus.

· Lave frutas e ve-
getais, passando a mão 
por toda a superfície. 
Nada de sabão, já que 
alguns alimentos po-
dem absorver os in-
gredientes. Seque com 
um pano limpo ou um 
lenço de papel.

· Não lave as car-
nes. O ato de lavar 
pode espalhar bacté-
rias como a salmone-
la, do interior para o 
exterior ou se espalhar 
pela sua pia. O jeito 
correto de matar esses 
microorganismos é 
cozinhar o alimento: 
a temperatura interna 
vai matar as bactérias.

Numa panela coloque o azeite e 
refogue a cebola e o alho. Coloque 
as fatias de banana, os pimentões e 
o tomate em camadas, junte o molho 
de tomate, o dendê e em seguida o 
leite de coco, a pimenta e o coentro. 
Deixe cozinhar em fogo baixo por 10 
minutos. Pronto, só servir!

Como lavar os
 alimentos: 
Dicas de higienização
 para comidas

CuLinária 

MOQUECA DE BANANA VERDE 
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A paulistana Mirlene Saraiva, sempre 
ligada em cuiacity! Gatona!!!

A aniversariante vip da semana, é a 
querida Lorena Varjão!!! Felicidades!!!

Thiago Carvalho, arrasando em Or-
lando!!!

A chef Eliane Carvalho, está de volta 
com seu renomado e conceituado BRIE 
RESTO. A praça popular vai bombar 
novamente!! Aguardem!!

O publicitário Julio Bedin, sempre com seu 
charme encantador!!!

O belo Antonio Scheffer, 
mostrando seu charme 

na coluna


